



REPUBLIQUE DU SENEGAL

Un Peuple - Un But - Une Foi

Ministère de la Famille de la Sécurité Alimentaire de
l'Entreprenariat Féminin de la Microfinance et de la Petite Enfance



Regional Preparatory Meeting on Women and Health

Dakar, Senegal, 12-13 January, 2009

REUNION REGIONALE FEMME ET SANTE

**Projet de Discours de Mme Ndèye Khady DIOP
Ministre de la Famille de la Sécurité Alimentaire
de l'Entreprenariat Féminin de la Microfinance et de la Petite Enfance**

12 Janvier 2010 au Méridien Président

Monsieur le Président de la République,

Monsieur le Président du Sénat,

Monsieur le Président de l'Assemblée Nationale,

**Monsieur le Président du Conseil Economique et
Social,**

Monsieur le Premier Ministre,

Mesdames, Messieurs les Ministres d'Etat,

Mesdames, Messieurs les Ministres,

Honorables Parlementaires,

**Chères sœurs responsables d'association de
promotion du statut de la femme,**

Chers Invités,

Mesdames, Messieurs,

A l'entame de mon propos, permettez-moi de formuler des vœux de bonne et heureuse année 2010 à cette auguste assemblée réunie, ce jour, pour une bonne cause : la santé de la femme africaine.

Je voudrais ensuite, au nom de mon frère et collègue le Ministre de la santé Monsieur Mamadou DIAGNE Fada et en mon nom personnel, souhaiter la bienvenue à tous nos hôtes qui ont eu l'amabilité de répondre à notre invitation en cette belle circonstance.

Le Conseil Economique et Social des Nations Unies a porté son choix sur notre pays pour abriter la Réunion régionale sur le thème *Femme/Santé*, préparatoire de l'examen ministériel, au titre de l'année 2010.

Appréciant cette décision, vous avez bien voulu, **Monsieur le Premier Ministre** marquer votre accord et instruire les différents membres du Gouvernement de travailler en synergie pour un bon déroulement de la rencontre, conformément à une tradition bien établie.

Le choix porté ainsi sur le Sénégal, peut sans doute revêtir plusieurs significations mais j'en retiendrais essentiellement trois, ici :

Il y a tout d'abord, l'engagement panafricaniste résolu de Monsieur le Président de la République, Maître Abdoulaye Wade dont les convictions et les actions sont, de tout temps rivées sur la renaissance et le développement de notre continent, ainsi que l'avènement des Etats-Unis d'Afrique.

En second lieu, notre pays est reconnu pour son engagement résolu dans la lutte contre les inégalités entre les sexes et pour l'optimisation de la contribution de la femme dans l'éclosion des transformations qualitatives au sein de la société.

Enfin, la santé constitue une priorité dans la politique sociale du Chef de l'Etat, illustrée par d'importants investissements financiers consentis sur le budget national mais aussi et surtout, une primauté accordée à la prévention assise sur un engagement communautaire et un volontarisme marqué en matière d'éducation dès le bas âge

Pour illustrer cette option stratégique pour l'action préventive qu'il me soit simplement permis de rappeler que Monsieur le Président de la République, ouvrant les assises de la santé en 2000, soulignait que la course derrière la maladie est un combat perdu d'avance.

Cette conviction a été matérialisée par d'importantes initiatives assises sur l'information, engagement communautaire et la participation citoyenne.

Des résultats appréciables ont été obtenus avec notamment une baisse substantielle de la mortalité maternelle avec une amélioration générale de la santé de la femme et de la jeune fille, sans bien entendu perdre de vue un taux de prévalence du vih sida contenu durablement en dessous de 1%.

Sachant que l'échange est un puissant levier de progrès, nous sommes heureux de saisir la belle opportunité qui nous est offerte par l'ECOSOC de féconder nos leçons par les riches expériences en cours dans les autres pays du continent.

Nous partageons la certitude que cette rencontre peut constituer un accélérateur dans la marche vers la réalisation des objectifs du Millénaire pour le développement.

Je vous remercie de votre aimable attention